
天富生态酿酒区投产，
酱香郎酒产能登上历史新高
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得天独厚，山明水秀，自川
盐入黔开始，赤水河即在不同时
期承担着不同的使命。今天的
赤水河左岸右岸，数以千计的酒
厂星罗棋布，俨然一颗颗镶嵌在
赤水河酒谷的璀璨明珠，共同书
写出闻名天下的酱香传奇，抚育
了茅台、郎酒、习酒等酱酒品牌。

于是，新时期的赤水河左岸
右岸共生共融，上下游齐头并
进，在茅溪到二郎49公里的赤水
河谷，逐渐形成了赤水河两大核
心产区——大二郎产区（二 郎
镇、习酒镇）和大茅台产区（茅台
镇、茅溪镇）。

为满足郎酒新时期的发展
需求，郎酒以酿好酒的使命为引
领，以《郎酒酱香产品企业内控
准则》中对选址、建设和生产的
要求，在两大核心产区范围之
内，规划建设了郎酒天富生态酿
酒区。

揭牌投产仪式上，郎酒集团
董事长汪俊林宣布：“郎酒天富
生态酿酒区今天隆重揭牌投产，
百年郎酒不仅迎来赤水河左岸

第六个生态酿酒区，还在建圈强
链的同时，站上了 7万吨年产能
的历史新高。”

全新建设的天富生态酿酒
区，坐落在赤水河左岸上游的
酱酒黄金产区，与茅台镇隔河
相望。

这也标志着郎酒同时布局
了 赤 水 河 两 大 核 心 酱 酒 产 区
——大二郎产区（二郎镇、习酒
镇）和大茅台产区（茅 台 镇 、茅
溪镇）。

至此，赤水河左岸郎酒六
大生态酿酒区宛如六星连珠，
纵向贯通赤水河左岸黄金酿酒
龙脉，融合多产区不同风格的
酒体优势，郎酒酒体更加丰满，
后味更加醇厚，更独具左岸酱酒
的特色。

历史发展规律反复证明，大
家好才是真的好。同时，汪俊林
提出郎酒将和习酒等赤水河左
右岸、上下游的众多兄弟企业竞
合发展，各美其美，美美与共，共
建赤水河中国酱香酒谷，为消费
者提供更多选择。

重阳下沙见证郎酒历史新篇
郎酒天富生态酿酒区投产、第五代青花郎重磅上市

九九重阳，天地仁和。10月 23日，2023 郎酒
重阳下沙大典暨天富生态酿酒区揭牌投产仪式在吴
家沟生态酿酒区天元广场、天富生态酿酒区举行。

两大会场联动、三大媒体聚焦，共同见证酱香郎
酒产能登上历史新高、第五代青花郎重磅上市。活
动现场，郎酒股份还向古蔺县庙林小学捐款 100万
元，以扶持当地教育事业发展，助力乡村振兴。

与此同时，按照《郎酒酱香产品企业内控准则》
要求，郎酒现场对2023年酱香郎酒的产量、产能、储
量和次年的销售投放计划进行了公布：“至2023年
重阳节前，2022批次酱香郎酒已生产完毕，产量6
万吨，郎酒酱香基酒实际储量已达22万吨。2024
年，酱香郎酒销售投放计划不超过2.2万吨。”

请水、进粮、填粮、润粮、拌粮、
上甄、摊晾……2023 郎酒重阳下
沙仪式开始后，现场一道道下沙环
节有条不紊开始进行，郎酒正式开
始为期一年的生产酿造。

一年一度的重阳下沙，是酿
酒工匠们千百年的酿酒经验总
结，也代表着郎酒人对千年酿酒
传统的敬畏和坚守传承。

今年9月，汪俊林发布“百年

郎酒”总纲领，中国郎择高而立，
提出“成为世界十大名酒之一”

“郎酒庄园成为世界级酒庄，白
酒爱好者的向往之地”的两大愿
景，“望远”目标坚实可见。

时至重阳，郎酒产能登上新
高、第五代青花郎重磅上市，“百
年郎酒”又一次于重要时刻开启
了历史新篇。

（文/孙懿 图/受访者提供）

自上市以来，青花郎凭借超
高的颜值、过硬的“酱陈”风格
等，吸引了无数消费者的喜爱。
以酿好酒为使命，郎酒奋勇前
行，对青花郎再度升级：2023 重
阳下沙大典上，第五代青花郎重
磅上市。

郎酒股份总经理汪博炜现场
分享道，青花郎上市二十三年以
来，不断演绎升级迭代的故事。
第五代青花郎在外观、瓶盖、开
启、细节等多方面进行全面升
级，品质感更强、体验感更好。

汪博炜同时表示，第五代青
花郎不仅是产品外观、“酱陈”风
格的提升，更是内在品牌、品味
的多重升级：“每一瓶青花郎里
都有郎酒始终不变的‘品质第
一，唯客是尊’的初心，每一瓶青
花郎都在奋力为消费者的美好生
活服务，每一瓶青花郎都能不断
地创造价值、给商家带来丰厚的
回报。”

对于第五代青花郎的变化，
郎酒股份副总经理、常务副总工

程师沈毅表示，主要体现在“优
质原粮提升、制曲酿造在酱香风
味上持续提升、生长养藏形成的
时间的味道”上，第五代青花郎
以其独特的“酱陈”风格，显著区
别于赤水河流域的酱曲、酱槽等
其他风格，富有“晶黄透明色，酱
陈粮曲香，厚细绵长味，空杯留
香久”的特点。

下沙大典上，中国酒业协会
理事长宋书玉以“善酿为禅”提
出，“酒业是时间产业，也是修行
的产业，是‘善酿为禅’的产业。
酿造更美的美酒就需要更高的要
求，时代要求更美的产品，那么
我们就需要以更高的自我要求，
创新、创造完美的产品，符合禅
宗美学的产品。”

上市二十三载，青花郎不断
升级迭代，焕新而来的第五代青
花郎正是宋书玉理事长提到的

“时代要求的更美产品”。在新
的时期，第五代青花郎将为消费
者带来更加极致的品质、品牌、
品味体验。

郎酒天富生态酿酒区揭牌投产

下沙环节正式开始

郎酒集团董事长汪俊林

向消费者再靠近一点点，
第五代青花郎焕新上市
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重阳登高其道大光，
“百年郎酒”展开历史新篇

语文老师发表文章被指“意淫”
作者行为是否有错？

今日论衡之世相评弹

□苑广阔
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10 月 23 日是重阳节，重庆市彭水县街头
出现温馨一幕，两名五十多岁的兄弟用背篼
接力，将 89 岁老母亲背去了医院。其亲属告
诉记者，因老人晕车，两兄弟采取用背篼背的
方式，送老人看病，“孝敬老人是应该的，她养
我们小，我们养她老”。（10月24日极目新闻）

兄弟俩用背篼接力背着母亲去看病这
一幕，恰好发生在重阳节这一天，也就让大
家更加感慨。随着媒体的报道，更多真相被
揭开，随之是更多人被感动，这段视频，目前
在网络上已经获得八万多的点击量。这位
老人已经 89 岁了，因为坐车会晕车，所以两
个儿子为了让母亲舒服一点，就采取轮流用
背篼背着的方式，带母亲去医院看病。

更加让人感动的是，本来兄弟两人以及
背后的家庭，都是在外面打工的，但是眼看
着母亲年纪越来越大，身体经常出毛病，于
是兄弟俩放弃了外出打工，回家开了一家面
馆，以方便照顾老人。这或许就是另外一种
意义上的“父母在，不远游”吧。

围绕爱老敬老孝老，网络上有句话，曾
经感动了无数网友，那就是“你养我的小，我
养你的老”。实际上对于不少人来说，这句
话说来容易做时难。换言之，父母往往能够
做到“养我的小”，但是对于不少子女来说，
却不容易做到“养你的老”。这是因为我们
要面对很多现实的羁绊，比如在外地工作、
生活，家里房子太小，无法把老人接来同住；
比如婆媳矛盾难以调和，很难在一个屋檐下
共处；还有就是大多数年轻人，很难做到为
了照顾父母，就放弃在外面的工作和事业，
毅然决然地回家。

与此同时，从孝道的角度来看，新的时
代也有新的要求：很多时候我们仅仅给父母
提供物质上的赡养，却因为各种原因，缺乏
精神上的赡养，导致父母的老年生活，可能
会陷入物质上丰富，精神上贫乏的困局。也
正因如此，才更显得重庆彭水县这对五十多
岁的兄弟背着母亲看病，为了照顾母亲放弃
外地打工的难能可贵。因为他们不但长年
照顾着年迈母亲的生活，同时还长时间地陪
伴在母亲身边，而陪伴是“最长情的告白”。

从这个角度来说，我们不但要为兄弟两
人点赞，还要为其背后的家庭点赞，同时还
要主动向他们学习，并且结合自己的实际情
况，在孝敬父母老人的问题上，进行更多的
反思。关于孝敬父母，本来就没有定规，需
要我们既尽心尽力，又量力而为，让父母的
晚年生活过得安逸、满足、幸福，应该是我们
共同的愿望和目标。

兄弟俩背母看病
是人间最美风景

10月 22日，公众号“杰哥的精致语文”所
发布的一篇名为《被嫌弃》的文章，在网络上
引起热议。文章中，作者对并不相识的同车
女乘客发布了一些疑似“意淫”的不当言论，
评论区的风向也遭带偏。经过近一天的发
酵，微博上有关该教师不当言论的帖文点赞

数已达 5万，转发数量也已近 5千。在评论
中，有网友表示，曾在研讨会上与他交流过，
没想到他是这样的人。目前，“杰哥的精致语
文”公众号已删除该文章。10月 23日，海报
新闻记者从江阴市教育局处获悉，此事正在
调查中。（10 月 23 日海报新闻）

今
日
议
题 阵

龙门

□熊丙奇

文章以第一人称描写了一名中年男
性对高铁上并不相识的邻座女乘客的一
系 列 心 理 活 动 。 文 章 发 布 后 ，公 众 哗
然。有人认为，“内容纯粹是猥琐的意
淫，身为名师竟发表不当言论”；也有人
认为，不应上纲上线。

事件何以博得高度关注？一是崇高
的教师身份与疑似低俗的意淫心理之间
的冲突；二是文章与女性日常穿着、男女
交往边界等热门话题相关。

需要先为广大人民教师说句话，教
师职业崇高，值得尊敬，但不宜以“圣
人”标准要求教师，教师也是人，有正常
的七情六欲，也有表达和创作的权利，不
应以“教师”之名置人于高架之上。

再有，文学出于生活而脱于生活，文
学创作享有自由。因此，真实、生动再现
一位中年男性面对女乘客的心理活动，
从文学描写上讲，无可厚非。

既然如此，该文章是否并无不妥之
处，其言论是否并无不当，徐某的行为是
否无可挑剔？非也。

该文并非只是单纯的中年男性心理
活动及行为的写实描写，徐某在文章留
言中暴露出来的创作意图和真实想法，
是这篇文章让人不适的地方。

文章折射出的女性处境焦虑是老生
常谈的问题，文章带起的不当言论，更加
重了这种焦虑。附上几则该文章下的留
言“美女肯定被你的学识折服，为她的美
腿被你欣赏而开心”“你穿衣露腿露腰，
招摇过市的还挡住人家的眼睛啦”，而这
些留言都需经过作者精选才能得以呈
现，由此，一名无辜的女性在公众视野下
无疑是遭到了人身攻击。

从一篇文章，发散到对其品行和师
德的质疑，徐某或要感到委屈。事实上，
他已在《被嫌弃》这篇文章中为自己叫屈

过。赏美色是人之常情，但若是对方已
明显有抵触反应，正常人都知道适可而
止。但在文中，徐某目光一再探寻女乘
客的美腿，女乘客打量回去以及换座位
的正常举动，却让徐某大呼懊恼，顿感委
屈：自己居然被嫌弃了。

中学写作常倡导我笔写我心，身为语
文教师的徐某写这篇文章时所表露的心
态似乎是女乘客不该因他的猥琐目光而
感到不适，认为他是个油腻偷窥狂。再加
上徐某精选出来的留言大多有拥簇他支
持他的意味，似乎要借此佐证自己行为的
正确，消除自己的委屈，维持体面和自尊。

更为火上浇油的是，徐某自己在文
章下面的留言回复中如此写道：“她可以
骚，我不能扰。”一位女性，因穿着短衫
短裙，正常乘车，并无性暗示举动，便被
定义为“骚”。徐某在文章留言的评论里
所暴露出来的猥琐低俗思想，让人无法
再客观审视这篇文章，也难以说服公众
这篇文章的纯粹性，不由得让人随之联
想到徐某在落笔该文时的真正意图。

自然地，热议产生：徐某作为一名中
年男教师，是否平时也是这样猥琐看待
漂亮的女学生的？拥有这种思想的老师
是否可以教好我们的孩子？目前，“杰哥
的精致语文”公众号已删除该文章。据
媒体报道，江阴市教育局已就此事展开
调查。至于教育局介入定性的是文章内
容是否不当，还是因其留言而延伸到的
对徐某师德的再审视和考量，只能静待
调查结果。

关于《被嫌弃》这篇文章的讨论或许
可以止步文学范畴，但对文学创作不过多
局限的同时，读者也有反对和批驳文章及
创作者的自由，创作者徐某不仅需承受公
众对其文章的解读、承担舆论压力，更要
为自己在该文留言中的不当言论负责。

真可谓“一千个读者眼中就会有一
千个哈姆雷特”。对于这篇文章，读者
的看法也迥异。有的认为，这是一篇不
错的文章，很细腻地描写了作者在高铁
上遇到美女乘客的心理活动，即便作者
的身份是老师，但老师也是普通人，本
文引起部分读者共鸣，就因为描写了一
个普通人的心态。也有人质疑，作为一
名老师，撰写这样的文章，折射出其低
俗甚至有点猥琐的想法，是在“意淫”这
名穿着暴露、露出美腿的女乘客，属于
不当言论。至于文章会有那么高的点
击与评论，是因为此文还涉及一个经常
引起争议的话题，即怎么对待在公共场
合穿着“暴露”的女性：有人认为女性应
该穿着“保守”些；有的则认为，女性怎
么穿着是自己的权利，这不是其他人对
其无礼、骚扰的理由，等等。

笔者更关注的是当地教育部门回
应称要启动对此事的调查。调查什么
呢？是这名教师在高铁上有不当行为，
还是不该在文章中描写自己的心理活
动？不管从哪个角度看，这似乎都不属
于教育部门应该调查的范畴。如果教
师在公共场所行为不当，应该由警方介
入调查。另外，教师撰写文章，虽然写
自己的经历，却也属于文学创作，对于
文章的好坏，读者可以评说，但不宜由
教育部门介入调查，用文章描写的内容
来界定教师思想、道德有问题。最近，
针对教师的扩大化举报引起社会舆论
关注，要避免举报扩大化，需要防止针
对教师的调查扩大化。

就这篇文章本身而言，就是描写一
名中年男性乘客(作者)在高铁上遇到一
名女乘客的心理活动。可以说，文章真
实、生动地记录了一个中年男乘客的心
理，不论是有读者质疑作者是在“意淫”，
还是根据文章描写的情节，批评“是不是
那女生多虑了”。都是读者的“读后感”，

是各自站在自己的立场，发表看法。文
章本身并不存在所谓的不当言论。

就如有家长举报女教师“穿裙子不
符合人民教师形象”一样，有网友举报
这名语文教师在公众号发的文章“暴露
教师品行，败坏教师形象”，并不让人感
到奇怪。在多数人的心目中，教师似乎
应该是“圣人”，一名语文教师在高铁上
居然偷看美女乘客，还详细地写下自己

“被嫌弃”的心理活动，这难免会让不少
人心目中教师的形象受损。就此而言，
这名语文老师本就不该撰写《被嫌弃》
这篇文章，发表文章就是不对的。

那么，语文教师是不是就应该只写
“正能量”文章呢？那些写“不健康”心理
活动的文章，说出自己真实想法的文章，
是不是就会被视为不当言论，而没有生
存空间呢？如果这篇文章被认定为不当
言论，并追究作者的责任，那今后教师和
学生写作，都会“主题先行”，而不会再是
我笔写我心，写出自己的真情实感，恐怕
会就此多了不少“假大空”的文章。

也有网友认为，这篇文章本身没有什
么问题，问题出在作者的留言互动中，说

“她可以骚，我不可以扰”云云，这暴露了
作者写此文的真实想法，会让人“代入”觉
得作者很猥琐。这就要区分文章本身和
作者的留言行为。部分网友的留言行为
会构成侵权，包括作者在自己文章后留言
互动，也可能出现不当言论。就此而言，
如果教育部门要调查，应该调查的是作者
的互动留言，而非写这篇文章。

所以，当地教育部门会进行怎样的
调查，对于倡导怎样的风气很重要。应
该尊重教师多元、自主的表达，不宜带
着放大镜找问题，更不能对正常的写作
上纲上线。教师也要注意自己网上的
言行，不当的留言不但会带偏对文章的
理解，也会构成对他人的冒犯。

（作者是知名教育学者）

教育部门该调查什么？ “意淫”女乘客？
文章留言里作者的评论可作证

□谢小婉

□陈广江

教室安装窗帘
“小事”怎么闹大了？

热点快评

引发热议的“山东聊城一
老师反映教室无窗帘被约谈”
一事，有了最新进展。10月 24
日，东昌府区教体局发布情况
说明称，陈老师反映的问题已
解决，其他教室也将全部安装
窗帘。对该老师视频反映的个
人受到区别对待等问题，区教
体局将进一步调查核实。其
间，暂停文苑小学校长职务。

给教室窗户安装窗帘，以
免玻璃反光孩子看不清多媒体
屏幕，原本是一件普通的事情，
老师提出这个问题也是尽职尽
责的表现。令人大跌眼镜的
是，就这么一件“小事”竟引发
一场风波。如今，问题迎刃而
解，但解决问题的过程令人五
味杂陈。

从陈老师发视频反映窗帘
问题，到当地教体局发布通报，
此事已在网上发酵了一个多
月。学校迟迟不解决，无奈之
下陈老师在网上发视频反映，
结果却“遭到学校领导排挤”，
被要求向学校领导道歉并下架
视频。直到引发舆情，相关部
门介入调查，问题才得以解决。

不难发现，相比学生的需
求和老师的声音，该学校的管
理者更在意自己的权威和颜
面。学校管理者的主要任务，
就是让老师们安心地教书育
人，为孩子们营造健康、和谐、
快乐的学习环境。无视学生切
身需求，对提出问题的老师排
挤、打压，这样的管理方式已变
味、跑偏。换言之，此事背后是
态度问题、作风问题，也是价值
观问题。

说到底，“小事”被“闹大”，
责任不在提出问题的老师，而
在散发着“官僚气”的学校管理
者。一个好校长就是一所好学
校，提高教育教学质量，校长是
关键。若校长不能尊重学生权
益、倾听老师声音，动辄对提意
见的老师耍官威、穿小鞋，最终
受害的不仅是学生和老师，还
有教育事业。因此，涉事校长
被暂停职务并不冤，对是否区
别对待陈老师也要彻查，并依
纪依法严肃问责。


